

EDITORIAL

La crisis mundial sanitaria generada por la pandemia del COVID-19 ha modificado en forma significativa los sistemas económicos sociales y, en especial, los sistemas de salud, lo cual ha tenido repercusiones en la tecnología, globalización, demografía y medio ambiente, generando una disrupción con efectos supranacionales.

Esta situación nos plantea nuevos desafíos para generar y divulgar nuevos conocimientos provenientes del desarrollo de procesos de investigación científica que se adapten a esta nueva realidad. Al respecto, diversas instituciones académicas, científicas y gremiales vinculadas con las ciencias contables y empresariales han puesto en primera línea de agenda la necesidad de adoptar iniciativas para atender las demandas de diversos *stakeholders* vinculados a campos del conocimiento de inteligencia artificial, informes de sostenibilidad, revisión de normativa de activos intangibles, informes financieros en contextos cambiantes, reportes de riesgos ambientales y sociales, análisis de data, transformación digital, entre otros.

En este nuevo contexto, las instituciones universitarias tienen nuevos retos en el proceso de adaptación y resiliencia en el desarrollo de la investigación y la tecnología. En ese sentido, la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, en su rol de promover la producción científica, tecnológica y humanística orientada a la solución de problemas para el desarrollo socioeconómico y productivos del país, viene desarrollando diversas acciones hacia una continuidad y mejoramiento de las capacidades investigativas de los institutos, grupos y semilleros de investigación, revistas académicas y científicas, entre otros; que han permitido liderar la producción científica entre las universidades peruanas. Siendo así, la comunidad académica y científica de la Universidad ocupa un rol transcendental en este proceso.

De este modo, se debe destacar que la revista *Quipukamayoc* editada por el Instituto de Investigación de Ciencias Financieras y Contables de la Facultad de Ciencias Contables de la Universidad es una revista que representa tradición en las ciencias financieras y contables, pero también constancia en la producción académica y científica que se publica en forma ininterrumpida desde el año 1993; por lo que, durante el último periodo ha sido incorporada en nuevas indizaciones que le ha permitido obtener a la fecha una mayor visibilidad a la revista y, consecuentemente, a los autores y artículos publicados.

Es así como, en esta edición, se presentan artículos de diversas temáticas: contabilidad, auditoría, tributación, finanzas, economía y gestión y riesgos empresarial. Al respecto, es importante señalar que todos los artículos han seguido un proceso de aseguramiento de originalidad, revisión por pares revisores externos (doble ciego) y otros procesos editoriales cumpliendo las mejores prácticas en la edición de revistas científicas.

Esperamos que esta edición, con registro volumen 29 número 59 de la revista *Quipukamayoc* de la Facultad de Ciencias Contables sea del mayor interés y utilidad para la comunidad académica nacional e internacional; asimismo, que contribuya al continuo mejoramiento y posicionamiento de la revista como un referente en las disciplinas contables, económicas y empresariales.

A nombre de todos los integrantes del Comité Editorial de la revista *Quipukamayoc*, agradecemos a los autores, árbitros y al personal de la Universidad que han participado en la presente edición y ratificamos nuestra invitación a los autores, árbitros, lectores y comunidad académica y profesional para que sigan participando y colaborando con nuestra revista.

Comité Editorial